
Protokoll Ortsbeirat Mueßer Holz 
 
  
Datum: 21.11.2012  
Zeit:  18.00-20.30 Uhr  
Ort:  Pädagogium Schwerin  
Anwesend: siehe Liste 
 
Tagesordnung 
  
1. Begrüßung            
2.  Feststellung der Beschlussfähigkeit            
3.  Bestätigung der Tagesordnung            
4.  Vorstellung des Gymnasiums Pädagogium 
5.  Ordnung und Sauberkeit im Stadtteil  
6. Baugebiet alter BUGA-Parkplatz 
7. Sonstiges 
  
 
zu TOP 1 
 
Ortsbeiratsvorsitzender Georg-Christian Riedel eröffnete die Sitzung und begrüßte 
die Gäste. Insbesondere wurde der neue Kontaktbeamte PHM T. Böhm recht 
herzlich begrüßt. 
 
zu TOP 2 
 
Der Vorsitzende stellte die Beschlussfähigkeit fest.  
 
zu TOP 3 
 
Die Tagesordnung wurde bestätigt. 
 
zu TOP 4  
 
Die Schulleiterin Frau Kramer gab einen historischen Abriss der Schule und stellte 
das aktuelle Schulkonzept vor. Es ist die kompetenzorientierte Bildung. So gibt es 
flexible Eingangsstufen. Ab dem 01.08.2012 ist das Pädagogium ein Gymnasium mit 
Grundschulteil. Es lernen hier 300 Schüler, die von 35 Lehrern betreut werden. 50 
Prozent der Schüler kommen aus Schwerin, aus dem Mueßer Holz zunehmend 
weniger. Folgende Probleme taten sich in der Diskussion auf: Die Schule wünscht 
sich eine kontinuierliche Straßenbeleuchtung. Diese ist häufig leider aus und die 
Schüler müssen im Dunkeln zur Schule bzw. von der Schule gehen. Der Winterdienst 
wird leider nur bis zum Haupteingang gemacht. Es ist aber notwendig, dass auch bis 
zum Hintereingang geräumt wird, da dies der Haupteingang des Hortes ist. Die 
Schule beklagt sich weiter über häufige Abwassergerüche und dass in unmittelbarer 
Nähe von einer Firma Grünabfälle abgelagert werden. Von einigen Bürgern wurde 
dies als ein Signal für das Abladen von Müll aufgefasst. Es wurden zum Beispiel 
Möbel abgestellt. 
 
 



zu TOP 5 
 
Es wurde die Hunde- und Hundekotproblematik angesprochen. Es gibt etliche 
Hundehalter im Stadtteil, die bis zu fünf Hunde halten, jedoch höchstens für einen 
Hund Steuern zahlen. Dies ist durch den Ordnungsdienst zu kontrollieren. Es wurden 
etliche Schandflecken benannt, die der Verwaltung zum Teil seit Jahren bekannt sind 
und erneut von den Vertretern des anwesenden Ordnungsdienstes aufgenommen 
worden sind. 
Es wurde informiert, dass zwischen 30 und 40 Asylbewerber in der Hamburger Allee 
208 untergebracht werden. Auch im Hinblick auf diese Unterbringung  erwartet und 
fordert der Ortsbeirat ein verstärktes Augenmerk des Ordnungsdienstes auf das 
Mueßer Holz. Da die personelle Situation des Ordnungsdienstes nicht ausreicht, 
fordert der Ortsbeirat mit Nachdruck, die notwendige Verstärkung herzustellen. 
 
zu TOP 6 
 
Der Ortsbeirat verpflichtet sich, dieses Thema immer wieder auf die Tagesordnung 
zu setzen, sollte doch nach wiederholter öffentlicher Aussage des Baudezernenten 
die Fläche bis 2012 längst bebaut sein. Entsprechende Projekte wurden mit dem 
Ortsbeirat vor ca. fünf Jahren bereits abgestimmt. Die Verwaltung legt einen Flyer 
vor, auf dem ein mögliches Projekt skizziert wurde. Es ist angedacht, das Gebiet in 
drei Bauabschnitten zu entwickeln. Weitere konkretere Informationen über z. B. 
Zeitabläufe konnten nicht gegeben werden. 
 
zu TOP 7 
 
Hierzu gab es keine Wortmeldung. 
 
Zum Schluss erfolgte ein Rundgang durch das Pädagogium. 
 
 
 
 
Schwerin, den 25.11.2012 
 
Protokoll: G..-Ch. Riedel 
 
 
 
 
 


